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СТРОИМ ПРОСТО!

В Москве услуги шести сетевых 
компаний буду оказываться по одной 
заявке.

К концу года данные о подземных 
коммуникациях Москвы можно будет 
получить в режиме онлайн.

Срок строительства жилого дома в 
Москве сократился до 3-3,5 лет 
благодаря снижению 
административных барьеров и 
уменьшению бюрократических 
процедур.

Владимир ЯКУШЕВ
Министр строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства РФ  

«Началась работа по широкому внедрению технологий 
информационного моделирования в строительстве BIM. В 
целом, реформирование системы технического 
регулирования в строительстве позволит к 2025 году создать 
современную нормативную базу, необходимую для 
полноценного функционирования и развития отрасли»

Марат ХУСНУЛЛИН
Заместитель мэра Москвы в Правительстве Москвы по 
вопросам градостроительной политики и строительства

«До конца года мы планируется перевести в электронный вид 
получение по одной заявке услуг по подключению 
инженерных коммуникаций для шести ресурсоснабжающих
организаций»

Валерий ФЕДОРОВ
Генеральный директор ВЦИОМ

«Исследование показало, что застройщики видят основную 
проблему отрасли в финансовых и экономических трудностях, 
монополизации рынка, а совсем не в админист¬ративных
барьерах. В ближайшем будущем поводов для недовольства 
будет ещё меньше. До конца года станут электронными услуги 
сетевых компаний, что значительно упростит подключение 
недвижимости к инженерным сетям»

ОСНОВНЫЕ СПИКЕРЫ
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МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ
08.08.2018

Заместитель мэра Москвы Марат 
Хуснуллин рассказал о высоких темпах 
строительства и оптимизации 
процедур, необходимых для 
возведения домов по программе 
реновации.

АРГУМЕНТЫ И ФАКТЫ
08.08.2018

На недавно прошедшем Московском 
урбанистическом форуме столица 
поделилась опытом по снижению 
административных барьеров. В 
качестве наглядного примера были 
продемонстрированы перемены в 
строительной сфере.

МОСКОВСКАЯ ПЕРСПЕКТИВА
06.08.2018

За счет снижения административных 
барьеров срок строительства жилого 
дома сократился с пяти лет до 3-3,5 
года. Благодаря этому появляется шанс 
реализовать программу реновации 
раньше запланированного срока.

МОНИТОРИНГ СМИ 
МОНИТОРИНГ СМИ ПО СИТУАЦИИ 

С АДМИНИСТРАТИВНЫМИ БАРЬЕРАМИ 
В СТРОИТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ МОСКВЫ И РОССИИ

01-15 августа 2018 года

01-15 августа 2018 года

руководителя 
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ОФИЦИАЛЬНЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ

01-15 августа 2018 года

«До конца года мы планируется перевести в электронный вид получение по одной заявке услуг по 
подключению инженерных коммуникаций для шести ресурсоснабжающих организаций»

Полный текст материала: 
https://realty.ria.ru/realtynews/20180809/1526230497.html

Марат ХУСНУЛЛИН
Заместитель мэра Москвы в Правительстве Москвы по вопросам градостроительной 
политики и строительства

РИА Новости
09.08.2018

«Согласно результатам социологического исследования, проведенного ВЦИОМом, большая часть 
специалистов отрасли отмечает положительный эффект реализуемых реформ. Проблема админбарьеров
ушла на второй план. 70% застройщиков активно высказываются за получение услуг по подключению к сетям 
инженерно-технического обеспечения и электрическим сетям посредством заполнения единой заявки в 
электронной форме. Мы об этом знаем и планомерно идем по пути перевода услуг ресурсоснабжающих
организаций в электронный вид»

Полный текст материала: 
https://www.mperspektiva.ru/topics/20944/

Сергей ЛЕВКИН
Руководитель Департамента градостроительной политики Москвы

«Программа реновации помогла ускорить работу по оптимизации некоторых административных процедур в 
строительстве. В результате проведенной работы сроки прохождения процедур были сокращены с 927 дней 
(2,5 года) до 618 дней (1,6 года) и их количество — с 91 до 71 процедуры»

Полный текст материала: 
https://www.mk.ru/moscow/2018/08/08/ctolica-stroit-i-zhit-pomogaet.html

Марат ХУСНУЛЛИН
Заместитель мэра Москвы в Правительстве Москвы по вопросам градостроительной 
политики и строительства

Московский 
Комсомолец
08.08.2018

«У меня нет никаких сомнений в том, что с программой реновации мы справимся. Хочу подчеркнуть, что за 
счет огромной работы, которую мы провели по снижению административных барьеров, в частности, 
уменьшения бюрократических процедур, срок строительства жилого дома сокращаем с пяти лет до 3-3,5 
года. Поэтому у нас есть все шансы реализовать программу даже раньше запланированного срока»

Полный текст материала: 
https://www.mperspektiva.ru/topics/20901/

Марат ХУСНУЛЛИН
Заместитель мэра Москвы в Правительстве Москвы по вопросам градостроительной 
политики и строительства

Московская 
перспектива
08.08.2018

«Снижение административных барьеров в сфере строительства - одно из приоритетных направлений нашей 
работы. Сегодня в электронном виде предоставляются 18 основных государственных услуг строительной 
сферы, начиная от оформления ГПЗУ и заканчивая вводом объекта в эксплуатацию, при этом 16 из них 
предоставляются только онлайн. Это позволило создать замкнутый контур электронных административных 
процедур, обеспечивающих полный цикл строительного процесса»

Сергей ЛЕВКИН
Руководитель Департамента градостроительной политики Москвы

Московская 
перспектива
06.08.2018

Полный текст материала: 
https://moscowtorgi.ru/archive/2018-08/#p=88

Московские торги
01.08.2018

https://realty.ria.ru/realtynews/20180809/1526230497.html
https://www.mperspektiva.ru/topics/20944/
https://www.mk.ru/moscow/2018/08/08/ctolica-stroit-i-zhit-pomogaet.html
https://www.mperspektiva.ru/topics/20901/
https://moscowtorgi.ru/archive/2018-08/#p=88
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ОФИЦИАЛЬНЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ

01-15 августа 2018 года

«Упрощён сбор информации для застройщиков, а также соз¬дан сервис, благодаря которому можно 
получить точные сведения о проведённых геологических и топографических исследованиях. Ключевое 
направление нашей работы - внедрение информационных технологий в сферу предоставления госуслуг и 
согласований»

Полный текст материала: 
http://www.aif.ru/realty/city/elektronnye_reformy_kak_snizhayut_administrativnye_barery_v_...

Надежда КАРАВАНОВА
Заместитель руководителя департамента градостроительной политики Москвы

Аргументы и Факты
08.08.2018

«Следуя общей тенденции по снижению административных барьеров, в этом году мы уменьшили число 
проверок. Вместе с тем контроль за качеством работ не ослабевает и остается по-прежнему на высоком 
уровне»

Полный текст материала: 
https://www.mperspektiva.ru/topics/20954/

Олег АНТОСЕНКО
Председатель Комитета государственного строительного надзора Москвы

Московская 
перспектива
08.08.2018

«Москва вошла в топ-5 рейтинга инвестиционной привлекательности городов Европы, по версии Financial
Times. Кроме того, Россия поднялась на пять пунктов в рейтинге Всемирного банка Doing Business. Напомню, 
вклад Москвы в этот показатель составляет 70 процентов. Опередили Италию и Бельгию»

Полный текст материала: 
https://vm.ru/news/525349.html

Владимир ЕФИМОВ
Руководитель Департамента экономической политики и развития Москвы

Вечерняя Москва
12.08.2018

http://www.aif.ru/realty/city/elektronnye_reformy_kak_snizhayut_administrativnye_barery_v_stroitelstve
http://www.aif.ru/realty/city/elektronnye_reformy_kak_snizhayut_administrativnye_barery_v_stroitelstve
https://www.mperspektiva.ru/topics/20954/
https://vm.ru/news/525349.html


Владимир ЯКУШЕВ
Министр строительства и ЖКХ РФ 
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ОФИЦИАЛЬНЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ ОРГАНОВ ВЛАСТИ РОССИИ И СУБЪЕКТОВ ФЕДЕРАЦИИ 

01-15 августа 2018 года

Строительная газета
03.08.2018

«Началась работа по широкому внедрению технологий информационного моделирования в строительстве 
BIM. В целом, реформирование системы технического регулирования в строительстве позволит к 2025 году 
создать современную нормативную базу, необходимую для полноценного функционирования и развития 
отрасли»

Полный текст материала: 
https://www.stroygaz.ru/publication/item/zastroyshchikov-v-obidu-ne-dam/

Алексей РУССКИХ
Первый заместитель председателя Комитета Госдумы по транспорту и строительству

Парламентская газета
12.08.2018

«Оптимизация административных процедур — главная тенденция в плане нормативно-технического 
регулирования, стандартизации, контроля и надзора. Она ведёт к сокращению сроков строительства. При 
этом предусматривается неуклонный рост его качества за счет применения инновационных технологий и 
новых стандартов. В качестве примера можно привести реновацию в Москве. К концу года городские власти 
планируют сократить сроки строительства на 80 дней только за счёт административных процедур. В Госдуме 
будут внимательно следить за такими новациями, чтобы перенести их в последующем на всю страну»

Полный текст материала: 
https://www.pnp.ru/economics/stroykompleks-zamer-v-ozhidanii-perezagruzki.html

Антон ЖАРКОВ
Член комитета Госдумы по транспорту и строительству

Парламентская газета
12.08.2018

«В поле зрения парламентариев вечная проблема стройотрасли - административные барьеры. В последние 
годы ей уделялось постоянное внимание и многие излишние препоны были сняты. Определены 
исчерпывающие перечни административных процедур в строительстве, в том числе в жилищном. Не 
указанные в них позиции автоматически признаются незаконными. Это позволило значительно снизить 
нагрузку на строителей»

Полный текст материала: 
https://www.pnp.ru/economics/stroykompleks-zamer-v-ozhidanii-perezagruzki.html

https://www.stroygaz.ru/publication/item/zastroyshchikov-v-obidu-ne-dam/
https://www.pnp.ru/economics/stroykompleks-zamer-v-ozhidanii-perezagruzki.html
https://www.pnp.ru/economics/stroykompleks-zamer-v-ozhidanii-perezagruzki.html


Надежда КОСАРЕВА
Президент Фонда «Институт экономики города»
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МНЕНИЯ И КОММЕНТАРИИ ВЕДУЩИХ НЕЗАВИСИМЫХ ЭКСПЕРТОВ

01-15 августа 2018 года

«Указом президента от 7 мая 2018 года жилищное обеспечение граждан возведено в категорию национальных 
целей. Достичь высоких количественных результатов в этой сфере невозможно без качественных изменений в 
регулировании отрасли. Одновременно поставлены различные задачи: уход от старой модели долевого 
строительства, модернизация технологий, повышение качества строительства и снижение административных 
барьеров»

Известия
10.08.2018

Полный текст материала: 
https://iz.ru/774779/nadezhda-kosareva/novaia-realnost-kvadratnykh-metrov

Валерий ФЕДОРОВ
Генеральный директор ВЦИОМ

«Исследование показало, что застройщики видят основную проблему отрасли в финансовых и экономических 
трудностях, монополизации рынка, а совсем не в админист¬ративных барьерах. В ближайшем будущем 
поводов для недовольства будет ещё меньше. Дело в том, что до конца года станут электронными услуги 
сетевых компаний, что значительно упростит подключение недвижимости к инженерным сетям»

Аргументы и Факты
08.08.2018

Полный текст материала: 
http://www.aif.ru/realty/city/elektronnye_reformy_kak_snizhayut_administrativnye_barer
y_v_stroitelstve

Кристиан КЕТЕЛЬС
Главный экономист The Boston Consulting Group

«Россия радикально укрепила свои позиции в глобальном рейтинге конкурентоспособности Doing Business, 
сделав скачок со 123 на 35 место за период 2011-2018 гг. Во многом это заслуга Москвы, удельный вес которой 
составляет 70% в расчете рейтинга. Сейчас мы можем сказать, что Москва стала конкурентом крупнейшим 
мировым городам»

Rambler News Service
07.08.2018

Полный текст материала: 
https://rns.online/opinions/Za-schet-chego-Moskva-stala-konkurentom-krupneishim-
gorodam-mira-2018-07-26/

Петр СИНЮТИН
Генеральный директор ПАО «МОЭСК»

«Сроки подключения к электросетям мощностью до 150 киловатт сократились в 3,5 раза - с 281 дня в 2012 году 
до 80 дней в 2017 году. Об этом говорит рейтинг Всемирного банка. В нынешнем году, по данным столичной 
мэрии, время подключения сократится до 70 дней»

Российская газета
01.08.2018

Полный текст материала: 
Российская газета от 01.08.2018

Дмитрий КАШИНСКИЙ
Генеральный директор группы «Эталон»

«Для увеличения объемов жилищного строительства до 120 млн кв. м. к 2024 году необходимо снижение 
административных барьеров. Определенный прогресс со стороны городской администрации есть и сейчас, но 
его не совсем достаточно. Если речь идет об увеличении объемов жилого строительства практически вдвое, то 
этому могут поспособствовать только кардинальные изменения. В частности, необходимо значительно снизить 
количество и скорость прохождения согласовательных процедур»

Коммерсантъ
09.08.2018

Полный текст материала: 
https://www.kommersant.ru/doc/3706508

https://iz.ru/774779/nadezhda-kosareva/novaia-realnost-kvadratnykh-metrov
http://www.aif.ru/realty/city/elektronnye_reformy_kak_snizhayut_administrativnye_barery_v_stroitelstve
https://rns.online/opinions/Za-schet-chego-Moskva-stala-konkurentom-krupneishim-gorodam-mira-2018-07-26/
https://www.kommersant.ru/doc/3706508
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МНЕНИЯ И КОММЕНТАРИИ ВЕДУЩИХ НЕЗАВИСИМЫХ ЭКСПЕРТОВ

01-15 августа 2018 года

Дмитрий КАШИНСКИЙ
Генеральный директор группы «Эталон»

«С помощью BIM-технологии мы проектируем объекты, выбираем сценарий строительства, осуществляем 
его контроль, рассчитываем сметную стоимость, создаем исполнительную документацию. Благодаря этому 
сократились сроки строительства, снизилось число ошибок при проектировании. Также на базе BIM мы 
запатентовали собственную систему контроля охраны труда, позволяющую в три раза снизить различные 
риски при строительстве»

Коммерсантъ
09.08.2018

Полный текст материала: 
https://www.kommersant.ru/doc/3706508

https://www.kommersant.ru/doc/3706508


Строительная газета
01.08.2018

КЛЮЧЕВЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ
Совет Федерации одобрил федеральный закон, вносящий важные изменений в Градостроительный кодекс 
РФ и отдельные законодательные акты. Документ, направленный на правовое регулирование вопросов, 
связанных с граддеятельностью, а также с установлением зон с особыми условиями использования 
территорий, в значительной степени затрагивает деятельность подведомственной Минстрою России 
Главгосэкспертизы и будут способствовать оптимизации проводимых обоими ведомствами процедур и 
снижению затрат на их проведение.

Источник:
https://www.stroygaz.ru/publication/item/klyuchevye-izmeneniya/

Российская газета
01.08.2018

СЕТИ БЕЗ МАСЛА
Мэр Москвы Сергей Собянин назвал цифровизацию приоритетной задачей в программе развития сетевого 
хозяйства столицы. В ходе осмотра электроподстанции «Елоховская» ПАО «МОЭСК» мэр заявил, что к 2023 
году должен быть внедрен режим цифрового управления сетями электроснабжения города.

Источник:
Российская газета от 01.08.2018

Московские торги
01.08.218

РЕНОВАЦИЯ ИЗМЕНИТ ОБЛИК ГОРОДА
О сокращение административных барьеров, старте и первых итогах программы реновации рассказал 
руководитель Департамента градостроительной политики Москвы Сергей Левкин.

Источник:
https://moscowtorgi.ru/archive/2018-08/#p=88

Строительная газета
03.08.2018

«ЗАСТРОЙЩИКОВ В ОБИДУ НЕ ДАМ»
Глава Минстроя России Владимир Якушев о реформе долевого строительства, городской среде и разнице 
между работой губернатора и министра.

Источник:
https://www.stroygaz.ru/publication/item/zastroyshchikov-v-obidu-ne-dam/

Интерфакс
06.08.2018

ПУТИН ПОДПИСАЛ ЗАКОН, УПРОЩАЮЩИЙ СОГЛАСОВАНИЕ СТРОИТЕЛЬСТВА 
РАСПРЕДЕЛИТЕЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ
Президент РФ Владимир Путин 3 августа подписал закон о внесении изменений в Градостроительный 
кодекс, призванные упростить строительство и реконструкцию сетей газораспределения и газопотребления
и снизить административные барьеры в этой сфере.

Источник:
http://www.interfax.ru/business/624025
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Московская перспектива
06.08.2018

«СТРОИТЕЛИ ОБЕСПЕЧИВАЮТ СТАБИЛЬНОЙ РАБОТОЙ 75% МОСКВИЧЕЙ»
О том, чем живет сегодня столичный стройкомплекс, какие основные задачи решает, какие важные и 
нужные городу проекты реализовывает, накануне Дня строителя рассказал заместитель мэра Москвы по 
вопросам градостроительной политики и строительства Марат Хуснуллин.

Источник:
https://www.mperspektiva.ru/topics/20901/

Rambler News Service
07.08.2018

ЗА СЧЕТ ЧЕГО МОСКВА СТАЛА КОНКУРЕНТОМ КРУПНЕЙШИМ ГОРОДАМ МИРА
Спрос на управление городами сильно меняется. Если раньше речь шла в большей степени об 
администрировании, повышении эффективности предоставления госуслуг, то сейчас — о конкуренции с 
другими городами на глобальном уровне.

Источник:
https://rns.online/opinions/Za-schet-chego-Moskva-stala-konkurentom-krupneishim-gorodam-mira-2018-07-26/

Московский Комсомолец
08.08.2018

CТОЛИЦА СТРОИТ И ЖИТЬ ПОМОГАЕТ
Столица России развивается такими невероятными темпами, которые не снились некоторым другим 
мировым мегаполисам. В этом году Москва наряду с Нью-Йорком, Лондоном, Парижем и Берлином вошла в 
первую пятерку городов по комфортности проживания.

Источник:
https://www.mk.ru/moscow/2018/08/08/ctolica-stroit-i-zhit-pomogaet.html

Аргументы и Факты
08.08.2018

«ЭЛЕКТРОННЫЕ» РЕФОРМЫ. КАК СНИЖАЮТ АДМИНИСТРАТИВНЫЕ БАРЬЕРЫ В 
СТРОИТЕЛЬСТВЕ
Инвестиционный климат города во многом зависит от того, просто ли коммерсантам взаимодействовать с 
властью. На недавно прошедшем Московском урбанистическом форуме столица поделилась опытом по 
снижению административных барьеров.

Источник:
http://www.aif.ru/realty/city/elektronnye_reformy_kak_snizhayut_administrativnye_barery_v_stroitelstve

Московская перспектива
08.08.2018

«ШТРАФЫ ДЛЯ НАС НЕ САМОЦЕЛЬ»
Штрафные санкции применяются Мосгосстройнадзором только за серьезные нарушения. Ведомство не 
пытается «задавить» участников строительного процесса штрафами, а заинтересовано
в том, чтобы объекты вводились хорошего качества и в срок, заверил руководитель комитета Олег Антосенко
в интервью «Московской перспективе».

Источник:
https://www.mperspektiva.ru/topics/20954/
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Московская перспектива
08.08.2018

ВЫСОКИЙ РЕЗУЛЬТАТ МОТИВИРУЕТ НА БОЛЬШЕЕ
В канун профессионального праздника – Дня строителя – корреспондент «Московской перспективы» 
побеседовал с руководителем департамента градостроительной политики Москвы Сергеем Лёвкиным об 
итогах Московского урбанистического форума, о том, что думают девелоперы об административных 
барьерах в строительстве и как реализуется программа реновации.

Источник:
https://www.mperspektiva.ru/topics/20944/

РИА Новости
09.08.2018

УСЛУГИ ШЕСТИ РЕСУРСОСНАБЖАЮЩИХ ОРГАНИЗАЦИЙ МОЖНО БУДЕТ ПОЛУЧИТЬ ПО 
ОДНОЙ ЭЛЕКТРОННОЙ ЗАЯВКЕ
В Москве услуги шести сетевых компаний по подключению инженерных коммуникаций будут оказываться 
по одной заявке, сообщила пресс-служба столичного Стройкомплекса.

Источник:
https://realty.ria.ru/realtynews/20180809/1526230497.html

Коммерсантъ
09.08.2018

«У НАС СФОРМИРОВАН ЗЕМЕЛЬНЫЙ ПОРТФЕЛЬ НА ПЯТЬ ЛЕТ»
В период турбулентности девелоперам важно не поддаваться паническим настроениям, а спокойно 
подготовиться к ведению бизнеса по новым правилам, уверен генеральный директор группы «Эталон» 
Дмитрий Кашинский. В интервью он рассказал о тенденциях в строительной отрасли города, а также 
выразил свое отношение к изменениям в профильных законах.

Источник:
https://www.kommersant.ru/doc/3706508

Известия
10.08.2018

НОВАЯ РЕАЛЬНОСТЬ КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ
Экономист Надежда Косарева — о перспективах увеличения жилищного строительства в 2024 году.

Источник:
https://iz.ru/774779/nadezhda-kosareva/novaia-realnost-kvadratnykh-metrov

Парламентская газета
12.08.2018

СТРОЙКОМПЛЕКС ЗАМЕР В ОЖИДАНИИ ПЕРЕЗАГРУЗКИ
Стройкомплекс обеспечивает 5,6 процента ВВП России. В нём занят почти каждый восьмой экономически 
активный гражданин. Локомотив отрасли - жилищное строительство. В 2017 году в нашей стране сдано 78,6 
миллиона квадратных метров жилья, а в планах на 2024 год - 124 миллиона. Столь амбициозную задачу 
поставил Президент России. Что ещё ждёт отрасль, журнал «Российская Федерация сегодня» разбирался 
специально ко Дню строителя.

Источник:
https://www.pnp.ru/economics/stroykompleks-zamer-v-ozhidanii-perezagruzki.html
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Вечерняя Москва
12.08.2018

ИНОСТРАННЫХ ИНВЕСТОРОВ ПРИВЛЕКАЕТ ПРОДУМАННАЯ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА 
ГОРОДСКИХ ВЛАСТЕЙ
Прямые инвестиции иностранных компаний в столичную экономику выросли более чем на четверть. Один 
из аспектов, который привлекает зарубежный капитал, — хорошие темпы инвестиционного роста. А это 
значит, что городские власти проводят планомерную политику улучшения климата для предпринимателей, 
готовых вкладывать деньги в столицу.

Источник:
https://vm.ru/news/525349.html

РИА Новости
14.08.2018

В МОСКВЕ МОЖНО БУДЕТ ПОЛУЧИТЬ В РЕЖИМЕ ОНЛАЙН ДАННЫЕ О КОММУНИКАЦИЯХ 
ГОРОДА
До конца текущего года планируется перевести в электронный вид государственные услуги, связанные 
с получением информации из Сводного плана подземных сооружений и коммуникаций.

Источник:
https://realty.ria.ru/news_infrastructure/20180814/1526499972.html

10

КЛЮЧЕВЫЕ ПУБЛИКАЦИИ В СМИ 

01-15 августа 2018 года

https://vm.ru/news/525349.html
https://realty.ria.ru/news_infrastructure/20180814/1526499972.html
https://vk.com/stroimprostomsk
https://vk.com/stroimprostomsk
https://www.instagram.com/stroim_prosto/
https://www.instagram.com/stroim_prosto/
https://www.facebook.com/stroimprosto.msk/
https://www.facebook.com/stroimprosto.msk/

